
 

 Über uns  

 

Heinrich-Böll-Stiftung Rheinland-Pfalz  

 

Die Heinrich-Böll-Stiftung gibt es überall in  

Deutschland und in einigen anderen Ländern.  

 

Die Heinrich-Böll-Stiftung in Rheinland-Pfalz heißt  

Heinrich Böll Stiftung Rheinland-Pfalz e.V. 

                           

 
 
 

 

Sie hat ihren Namen von dem Schriftsteller Heinrich Böll. 

Ein Schriftsteller schreibt zum Beispiel Bücher. 

 

In Deutschland gibt es viele Stiftungen. 

Die Stiftungen machen sich für verschiedene Sachen stark. 

 

Zum Beispiel: 

Für Menschen aus anderen Ländern. 

Für Menschen mit einer Krankheit. 

Oder für Menschen mit Behinderung. 

 

 

 

 



Eine Stiftung bekommt Geld von Privat-Personen. 

 

Das bedeutet:  

Menschen geben Geld an die Stiftung.  

Weil sie die Arbeit von der Stiftung gut finden.  

 

Die Heinrich-Böll-Stiftung RLP bekommt Geld vom Staat.  

Damit macht sie viele verschiedene Sachen, die dem Staat wichtig 

sind. 

Die er aber selber nicht machen kann. 

 

Zu einem Staat gehören: 

 Die Staats-Bürger  

Das sind die Menschen in einem Land. 

 Die Regierung  

Das sind die Politiker und Politikerinnen. 

 

Alle zusammen sind: Der Staat. 

 

 Wir machen politische Bildung für Erwachsene.  

 

Politische Bildung bedeutet für uns:  

 

 Wir reden miteinander über Politik.  

 Wir sammeln neue Ideen für die Politiker  

            und Politikerinnen. 

 



Wir wollen alle Menschen gleich behandeln.  

 

Es gibt viele verschiedene Menschen.  

 

Zum Beispiel:  

 

 Menschen, die anders aussehen.  

 Menschen mit Behinderung.  

 Menschen, die aus einem anderen Land komme  

 Menschen mit einer anderen Religion.  

 Menschen, die schwul oder lesbisch sind.  

 

 

All diese Menschen dürfen nicht  

anders behandelt werden,  

als andere Menschen.  

 

 

Wir wollen die Demokratie fördern.  

Demokratie heißt: Das Volk bestimmt.  

Es bestimmen die Bürger und Bürgerinnen.  

Alle Menschen dürfen mitbestimmen. 

 

 

 

 



Warum machen wir politische Bildung?  

 

Die Politiker und Politikerinnen sollen die Meinung  

vieler Menschen vertreten.  

Die Politiker und Politikerinnen entscheiden viele wichtige 

Dinge.  

 

Zum Beispiel:  

 

Die Politiker und Politikerinnen machen Gesetze.  

Die Bürger und Bürgerinnen können mitmachen bei  

den Entscheidungen.  

Alle Menschen können mitmachen.  

Das ist wichtig für die Demokratie.  

Die Politiker und Politikerinnen sollen ihre Wünsche in die Gesetze bringen.  

 

 

Wir machen viele Veranstaltungen:  

 

 Vorträge  

 Ausstellungen  

 Wir reden über Bücher.  Wir zeigen Filme und Theater-Stücke.  

 Und wir machen Reisen oder Tages-Ausflüge.  

 

Politik macht Spaß! 

 



Unsere Veranstaltungen machen wir in vielen Orten in Rheinland-Pfalz. 

  

Wir sind zum Beispiel in Mainz, Trier, Ludwigshafen und im Hunsrück.  

 

 

Auf dieser Internet-Seite stehen alle unsere Veranstaltungen.  

Sie können hier die Berichte von den Veranstaltungen lesen.  

Es gibt Informationen zu vielen politischen Themen.  

Aber Achtung: Diese Texte sind in schwerer Sprache geschrieben.  

 

 

Bei Fragen helfen wir Ihnen gerne weiter 

 

.  

Die Heinrich-Böll-Stiftung ist eng verbunden mit  

der Partei Bündnis 90/Die Grünen.  

Wir finden viele Sachen von den Grünen gut.  

 

In einer Partei sind viele verschiedene Menschen. 

Sie machen zusammen Politik. 

 

Die Heinrich Böll Stiftung Rheinland-Pfalz e.V. ist unabhängig von dieser Partei. 

 

 

 

 

 

 

 


